6月21日付

兑

米国離脱は想定内

米国トランプ大統領が

話題になったように感じ 2日、パリ協定からの離 年11月よりもパリ協定が リ協定が採択された20 15年12月、発効した16 プニュースを飾った。パ は日本でも大きく報じら 脱を宣言した。このこと れ、新聞やテレビのトッ 今日起きたことは想定内

の公約でもあったため、 領選挙前からトランプ氏 らの離脱」は昨年の大統 い。ただ、「パリ協定か は許されることではな コ、欧州連合 (EU)、 旬にかけて、米国、中 と、昨年9月から10月上 国、ブラジル、メキシ た。

グリーン連合幹事

(2)

NPO·NGOからのメッセージ インドなどと大国が矢継 ぎ早に批准したことで、 定第1回締約国会合(C 遅れたばかりか、パリ協 効日にも間に合わず、11 月8日にようやく実現し 世界で103番目と出 や市長、民間企業や投資 声が高まっている。知事 後、パリ協定を支持する 統領のパリ協定離脱宣言 危ういのはどっち? 米国では、トランプ大

定」という言葉が最も市 民権を得た瞬間だったの 日本の中では「パリ協 ことが想定されたがゆえ 統領になったら、という 、万が一トランプ氏が大 に控えた11月4日、パリ 京都議定書が1997

皮肉を込めて言えば、

だのである。 て世界各国は批准を急い 「パリ協定」発効に向け に、米国大統領選挙前の 年12月のCOP3で採択 7年2カ月の歳月を要し され、その後発効までに のスピードである。 たことを考えれば、異例

撃的であり、歴史的に見

確かに米国の離脱は衝

ではないか。

出遅れた日本

最大の大国アメリカが てCO゚排出責任が世界

世界で決めた気候変動対 策のルールを放棄するの 簡単に振り返っておく 本の批准は11月4日の発

ることになった。

っながると考えられてい

にほど遠い状況だ。 を目指すパリ協定の実行 だ。1・5℃未満の世界 画が全国に44基もあるの

ジだが、まさにそれがど がある。大きなチャレン ステムを大転換する必要 社会構造、エネルギーシ

目指す行動をとっていく

の事態でもある。むしろ 民間にも問われる覚悟と長期ビジョン 米国大統領選挙を4日後

そのような状況で、日 との印象を国内外に与え る世界の潮流から、日本 を最重要課題に位置づけ が完全に乗り遅れている トすることこそ、国益に 生可能エネルギーにシフ 化石燃料から脱却して再

MA1) もオブザーバー 参加となった。日本の気 は、各国が気候変動政策 だった。そしてこのこと 順位の低さを物語る事態 候変動政策に対する優先 には多数の署名がずらり る「ウィ・アー・スティ 定にとどまる」と宣言す 家、大学などが「パリ協 ル・イン」キャンペーン と並ぶ。

脱炭素社会を目指し、 IT)をなくす方向で動 も固定価格買取制度(F 石炭火力発電所の建設計 したエネルギー政策のも すべきところが、はやく いている。そして、こう と、 今年6月現在で新規 再エネをこれから増や

7」でも触れたのでぜひ るプロセスの詳細は、グ ーン・ウォッチ201 リーン連合発行の「グリ 読してほしい。 や民間企業はむしろ脱炭 るのだ。連邦政府が離脱 それぞれも加速化した動 素社会に向けて団結し、 を表明しても、地方政府 きを続けるだろう。 むしろ、トランプ大統

日本こそ危ういのではな に逆行する政策を続ける がら、足元ではパリ協定 領の離脱表明を批判しな

くシフトする方向性を打 生可能エネルギーに大き て、パリ協定発効後も再 未だに石炭や原発をベー スロード電源と位置づけ エネルギー政策では、

求められる行動 今、現実に直面してい

ジネスチャンスだと世界

日本の現状のエネルギ

る気候変動問題は極めて 達成できない。 ば1・5℃という目標は めには、今までのような 燃料を掘り起して燃やせ 深刻であり、新たな化石 パリ協定を実現するた 体が率先してパリ協定を 市民社会などあらゆる主 ように、自治体、企業は 険をはらんでいる。 ャンスを逃しかねない危 ー政策はこのビジネスチ が捉えているのである。

そうであれば、米国の

昨年11月、パリ協定発効を受けて ℃目標を広く訴えた